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周日台灣的反服貿示威搞得沸沸揚
揚，香港「佔中」也高調響應，舉行
了第一期的非暴力抗爭集訓。但由於
台灣的「佔領」事件加深了港人對
「佔中」憂慮，原本有200人報名參
加，但最終卻大多數人「甩底」。不
過，最令外界奇怪的是，負責主持及

指揮集訓的並非「佔中」三子，而是交由社民連內部副
主席、長毛梁國雄的「愛將」黃浩銘擔任，並向「佔
中」三子及一眾參加者發施號令。這似乎意味長毛一派

激進勢力，已經掌控了「佔中」的行動指揮權。
在當日的集訓上，黃浩銘擔任大會主持兼教官，指

導80名參與者，一半扮演警察，一半扮演示威者，他
並教導示威者「雖然我們是非暴力抗爭，我們不可以
對警察反擊，但我們都要適當保護自己，要識得擋識
得要避」，及後他更指揮參與者演練4種場景，例如
怎樣應付警察的拘捕、阻止警方清場、列成方陣與警
方正面衝擊等，並分享其衝突經驗，而「佔中」三子
卻如學生般聽從黃浩銘指揮。
事實上，黃浩銘逐步主導「佔中」的指揮權早已有

端倪，在2月23日民主黨舉辦的「佔中」訓練營上，
專程請來了「台獨」大佬簡錫堦教授所謂「非暴力抗
爭方法」，黃浩銘就已經擔任其助理，並講授了「衝
突實況演練」。這些都說明黃浩銘正逐步取代缺乏實
戰經驗的「佔中」三子，負責培訓及指揮「佔中」行
動，這種趨勢值得社會警惕。
黃浩銘是極端暴力狂熱分子，畢業於理工大學社會

政策及行政學系，早於在學時期已經積極參與各種激
進的政治衝突，後來被長毛賞識招攬入社民連，並聘
為議員助理。早前他更當選為社民連內務副主席晉身
黨內核心。黃自2008年加入社民連以來犯案纍纍，因
為違法衝擊被檢控過4次，多次觸犯非法集會和非法
堵塞馬路等罪行，屬於反對派內最極端、最激進、最
罔顧法紀的一翼，也是反對派內的「好戰派」。

在「佔中」策動之始，三子有意將一眾激進勢力人
士排除在外，以免引起社會憂慮，但隨着「佔中」聲
勢不斷走下坡，三子的指揮權已經屢受激進勢力衝
擊，先有工黨主席李卓人與三子爭權，現在又有長毛
一派主導行動，長毛早已揚言，社民連將「上下一心
推動『佔領中環』」。黃浩銘在「佔中」角色愈來愈
重，其實正說明「佔中」指揮權已經旁落到激進勢力
之手，三子掌控力愈來愈弱，本來已是虛無縹緲的
「愛與和平」現在更是提也不再提，並且明目張膽的
與「台獨」勢力勾結，引「台獨」禍水來港。「佔
中」已經為激進勢力所控，未來很大機會將會出現失
控，激進勢力隨時會利用這個「佔中」平台製造大規
模的政治衝突。對於「佔中」失控，社會應早作防
備。

長毛「愛將」掌控「佔中」 卓 偉
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「反服貿」學運令台灣前途堪憂
台灣學生自3月18日晚發起的「太陽花學運」已經

持續十多天，該運動是針對立法院通過的《海峽兩岸
服務貿易協議》而起。台灣輿論認為，某些台灣人已
經產生了一種「大陸恐懼症」，但這種恐懼是毫無根
據的 ，因為看經濟數字，服貿協議惠台利台無庸置
疑。台灣「行政院長」江宜樺表示，服貿協議有利台
灣中小企業服務業，將向大陸拓展台灣軟實力，創造
商機、擴大市場。島內輿論還指出，青年人應該要求
的是「變」，但現在台灣的大學生以「抗爭」的形式
爭取「不變」，這才是台灣前途令人堪憂的問題。

台灣《中央日報》文章指出，綠營一貫反馬英九、
反國民黨，固然是常態，但不分青紅皂白地反對兩岸
經濟合作，包括服貿協議及未來的貨品貿易協議，將
會堵死台灣經濟。台灣《新生報》社論說，台灣的經
濟景氣令人窒息，兩岸服貿協議一擱置，將阻礙兩岸

其他ECFA後續協議的簽署，一旦拖到大陸與韓國、日
本簽好貿易互惠協定，就真的會像台灣學者警告的那
樣——「台灣經濟死定了！」

民進黨「逢中必反」以求「台獨」
國民黨「立委」蔡正元指出：「台灣與大陸簽訂服

務貿易協議，本是對台灣非常有利的一件事，台灣理
應興高彩烈的推動，但是台灣長久以來，就是有一堆
人『逢中必反』以求『台獨』。即使對台灣有利，只
要與大陸扯上關係，他們一律視之為洪水猛獸般的劇
烈毒藥，深怕與大陸越走越近，『逢中必反』的人知
道單憑情緒感染或講大道理，無法激起台灣人跟
『逢中必反』，所以這些人唯一能做的事就是製造謠
言。」據台灣《中國時報》報道，3月30日反服貿集結
行動，民進黨呂秀蓮、游錫堃、蘇貞昌、蔡英文、謝
長廷五大巨頭到場，但不斷有群衆高喊對民進黨非常
失望。

台灣《中央日報》網路報發表社評說：「看看近期
民進黨的表現，就可知道學運一開始就與民進黨『裡
應外合』。試問，若沒有民進黨的『掩護』，學生有
可能這麼『熟門熟路』地闖進議場嗎？其次，每當學
生升高對台當局的要求時，在野黨亦步亦趨地配合演
出，甚至在國民黨提出願意重回委員會審查的讓步條
件下，仍斷然拒絕朝野協商，民眾怎可能不質疑學運
背後與民進黨的密切關係！」

據台灣《聯合報》報道，這場學運多數時間由林飛
帆、陳為廷發號施令，黃郁芬則擔任發言人，三人都
不是單純在學校讀書的學生，而是民進黨的外圍分
子。「反服貿」學運要角林飛帆主張「台獨」遭台網
友痛罵：「反服貿是假議題基本上是『台獨』本
質」、「就是有林飛帆這種垃圾，才搞得台灣這麼動
盪不安。」

港人憂香港會否「台灣化」
香港輿論指出，這場「反服貿」災難對台灣的民

主、自由、法治造成巨大傷害，社會陷入嚴重撕裂，
台灣「反服貿」災難警示香港「佔中」的禍害。無論
「佔領中環」的發起者怎麼花言巧語，都無法掩飾其
違法的本質，更令人警惕的是有反對派人士揚言會
發動「兩獨」合作的「佔中」，屆時大批「台獨」
暴亂分子將會齊集香港發動大規模動亂，立法會、
政府總部以至中環都成為他們暴力佔領的對象，令
香港重蹈台灣的覆轍。

《經濟日報》題為《「恐中」拖垮台灣 港須引以為
鑑》的社評指出：「港人固擔心台灣服貿爭議能否和

平結束，更憂香港會否『台灣化』。皆因今次台灣流
血衝突的土壤，和本港現況極相似。香港政改爭議正
陷僵局，近年本地激進聲音又漸抬頭，加上有大專學
生組織揚言要仿效台灣學生佔領立法會，令港人更憂
政改爭議會如台灣般暴力化，落得全盤皆輸。」《信
報》社評指出：「假若有團體抄襲台灣學生佔領立法
會，並影響政府運作及公眾服務的話，他們得到的，
可能是罵聲噓聲而不是掌聲。」

港人不想今日台灣變明日香港
《新報》社評批評，「毫無疑問，『佔領立法院』

是對民主和法治的一次粗暴踐踏，如果反對者堅持要
鬥爭至馬英九下台，民主制度將會無可挽救地重創。
可預期在未來的台灣民主政治，很可能會『泰國化』，
決定政策的，並不是在立法機關，而是出自群眾運動，
如果真如預期，台灣民主就是死在民粹的手裡。」

《星島日報》署名文章指出應警惕今日台灣將變明
日香港，「台灣的佔領行為，立刻讓香港人聯想到香
港的『佔中』行動。香港的『佔中』亦以『愛與和
平』作為行動的口號，不過，一旦啟動，相信亦難逃
受傷，暴力地結束。泰國如是，台灣如是，香港能例
外嗎？不想今日台灣變成明日香港，請市民要向非法
暴力說不，讓香港可以回歸法治。」

在香港媒體中，只有《蘋果日報》對「反服貿」運
動大唱贊歌，並趁機煽動「佔中」勾結「台獨」勢
力，與「佔院互動」搞亂香港，這恰恰暴露《蘋果日
報》與「台獨」勢力沆瀣一氣，為「港獨」張目的真
面目。

台灣輿論指出，「反服貿」學運一開始就與民進黨「裡應外合」。台輿論指服貿協議惠台

利台無庸置疑，但是台灣長久以來，就是有一堆人「逢中必反」以求「台獨」。即使對台灣

有利，只要與大陸扯上關係，他們一律視之為洪水猛獸。香港輿論指出，港人固然擔心台灣

服貿爭議能否和平結束，更憂香港會否「台灣化」。不想今日台灣變成明日香港。香港輿論

呼籲市民要向非法暴力說不，讓香港可以回歸法治。台港輿論對「反服貿」運動的批評令人

深思。香港社會各界指出，香港反對派試圖將台灣暴力抗爭引進「佔中」，只會搞垮香港，

最終令普選「一拍兩散」。港人須警惕「佔中」發起人藉台「佔院」挽救「佔中」頹勢的企

圖。

文平理

台港輿論對「反服貿」運動的批評令人深思
──台灣亂象與香港前途反思系列之四

長毛又拉布 再拖預算案
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會即將就最新一份財政預

算案進行辯論，立法會「搞事王」社民連主席「長毛」梁國雄
已經表明，將會再一次拉布。立法會秘書長陳維安在昨日回覆
議員查詢時表示，去年議員就財政預算案拉布期間，秘書處需
要處理760多項議員修訂，是前所未有的修訂數目，秘書處需
要在極短的時限內處理大量工作，而為了審議有關的修訂，立
法會的會議時間，更長達120多個小時，而立法會議會事務部，
在毋須額外聘請職員的情況下，透過內部調配方式，應付該次
的「拉布」行動。應重視內地好夥伴

青年港外「打江山」

何濼生倡增400提委
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「幫港出聲」召集人之

一、嶺南大學公共政策研究中心主任何濼生昨日以個人名義
公布其政改方案意見稿。他建議參照選舉委員會為基礎，成
員增至1,600名，並建議新增的400名提委會成員，由18區的
選民投票產生。而獲十分一提委支持的參選者，就可以「入
閘」。
何濼生昨日在記者會上指出，政改須依法辦事，即尊重基

本法，及「一國兩制」的歷史制約，而不應為滿足政治立場
而任意詮釋，一旦離棄法治，香港社會將付出巨大的代價。
他以個人名義提出了政改方案意見稿，建議提名委員會以

選委會為基礎，人數由1,200人增至1,600人，其中1,200人沿
用選委會的界別分組及選舉模式產生，餘下400人由全港18
區選民投票產生。該400人可獨立成為「第五界別」，或將
之平均分配在選委會4界別下，即每界別增加100人。他續建
議，參選者只要獲十分一委員支持就可以「入閘」，成為正
式候選人，又建議在選舉時採取兩輪投票：每名選民在首輪
投票中可擁有2票，得票最高的2人可進入次輪投票，再由巿
民1人1票選出特首人選。
何濼生又指，作為特區的行政首長，首須尊重國家憲法，
故建議各參選人須事先承諾尊重基本法和國家憲法，如不遵
守，將被褫奪參選或當選資格，並由本港執法機構執法。
不過，據熟悉基本法的人士分析，該方案存在兩個問題：

一是普選新增的400名提委會成員，改變了提名委員會的產
生辦法，選民基礎大變，等於搞兩輪普選，不合常情和法
理；二是十分一提委支持的參選者可以「入閘」成為候選
人，不符合基本法第45條有關機構提名及其「按民主程序提
名」的規定和要求。

中大民調：政府表現評價平穩
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)中大亞太研究所本月進行的

特區政府民望調查顯示，行政長官、3名司長及政府的表現評
價平穩。19%受訪市民滿意政府的表現，不滿意的有41%，
對行政長官梁振英的評分是44.3分，較上月微跌1.1分，屬於
不合格(50分為合格)。其中年輕及教育程度較高的受訪者，給
予的評分較其他組別低。
至於3位司長的評分變化不大，其中政務司司長林鄭月娥

評分為57.8分，較上月微跌1.3分，財政司司長曾俊華的平均
評分為56分，較上月份相差0.5分，而律政司司長袁國強的
平均評分為50.5分，微升0.8分。24%受訪者信任特區政府，
不信任的就有37%，微升2.2個百分點。22%人表示信任中央
政府，不信任的就有37%。

梁振英昨日在其網誌發表文章表示，
香港受大專教育的青年人愈來愈

多，有人說，政府應該減少大學學額，
他不表同意。梁振英認為，應該為青年
人拓展更多就業和事業發展機會。香港
只有1,100平方公里，若要開拓機會，就
必須着眼和着力於香港以外。
他指出，內地是香港最大的經貿夥

伴，因此值得香港政府、工商專業界和
廣大市民重視。「每人頭上一片天」，
只要用好國內外的機遇，相信香港年輕
人的事業發展一定大有作為。

粵港經貿合作拓發展機會
他重申，本屆香港特區政府致力發展

經濟，因為只有發展好經濟，才有可能
改善民生，解決住屋、貧窮、老年社會
和環保等問題，因此特區政府要把握好
內地持續改革開放帶來的龐大機遇，促
進香港與內地各省市的合作和良性互
動。
梁振英又提到自己上星期前往廣東，

也是為了多了解香港與粵東的經貿合
作，為香港市民開拓更多事業發展機
會，而汕頭就是行程其中一站。
他指出，香港商界在汕頭的投資和業

務發展，就是一個說明香港與內地優勢
互補，兩地發展互利雙贏的例子。

汕頭為港商提供廣闊平台

梁振英說，在27日與汕頭市委書記陳
茂輝會面，「陳書記指現時在汕頭經營
的香港企業累積至4,800多家，總投資額
超過65億美元，充分說明汕頭為香港商
界提供廣闊的事業發展平台，為香港的
資金和人才提供額外的出路」。
他又說，除了在汕頭的就業機會外，香

港商界在汕頭生產所需的金融、專業、商
貿和物流等高端服務，都在香港進行，因
此間接為香港的服務業提供商機。
除了和內地發展經貿關係外，梁振英

又表示，特區政府重視大大小小外國的
經貿夥伴。過去兩周，他分別在禮賓府
會見了羅馬尼亞副總理和新西蘭總理，
談的主要也是經貿合作問題。

香港文匯報訊 （記者 鄭治

祖）特首梁振英昨日表示，

應該要為香港青年人拓展更

多就業和事業發展機會，但

香港只有1,100平方公里，

若要開拓機會，就必須着眼

和着力於香港以外，大力拓

展外向型經濟。內地是香港

最大的經貿夥伴，因此值得

香港特區政府、工商專業界

和廣大市民重視。

特
首：

◀梁振英參觀深圳企業時體驗無人飛機。

■深圳企業向
梁振英展示相
關技術。

▲特首梁振英昨日表示，若要開拓機會，就必須着眼和着力於香港以外，大力拓展外向型經濟。
圖為梁振英參觀港企汕頭集友玻璃工藝有限公司。


